

Paroisse Saint-Barthélemy

FEUILLET DES 31 AOÛT ET 7 SEPTEMBRE 2025

Fondée
en 1926



Horaire des messes :

† Dimanche 10h
† et sur  fin septembre
 BARTH##MOIS2025 DIRECT À 10H
COURRIEL VERS 9H55

† Lundi et vendredi 16h

Adoration :

Vendredi de 15h à 16h



Pour nous rejoindre :

7100, rue Sagard, Montréal, Qc H2E 2S5

514 725-4771

@ : stbarthelemy2020@hotmail.com

Heures de bureau : Vendredi 10h à 15h,

appelez avant de vous présenter SVP

À votre service :

André Labelle, curé

Manon Tremblay, secrétaire

Renald Ouellet, organiste

Andrée Rodrigue, animatrice de chants

Lucie Lafranchise, animatrice de chants

Services à la communauté :

Saint-Vincent-de-Paul : 514 400-7531

Âge d'Or, S. Fauteux : 514 376-9772

Location de salles : 514 725-4771

Marquilliers (fin de mandat) :

Lauréanne Leblanc et Charles Kouyoumdji (2027)

Suzanne Perreault et Jean-Pierre Vendette (2026)

Jean-Marc Dufour et Yves Lavigne (2025)

VIREMENT DE FONDS PAR COURRIEL : stbarthelemy2020@hotmail.com

Pour payer : certificat, don, dîme...

1-Question de sécurité : mot magique

2-Réponse de sécurité = **Merci**

3-Dans la case commentaire = inscrire la raison du virement puis votre numéro d'enveloppe, n° de téléphone où nous pourrions vous rejoindre en cas de besoin.

Info : 514 725-4771 (le vendredi entre 9 et 16h)

Merci de soutenir votre communauté chrétienne !



† INTENTIONS DE PRIÈRE †

Dim 31 août – 22^{ème} dim Temps Ordinaire

José Moniz – Maria-Rosa

Louise Hurtubise et Wilfrid Chartrand – Famille Hurtubise

Lun 1^{er} septembre

Claude Lamarche – Ginette Lavoie

Ven 5 septembre

José Moniz – Maria-Rosa

Jeannette et Palma Thisdel - Mariette

Dim 7 septembre – 23^{ème} dim Temps Ordinaire

Claire Colleson – Suzanne

Lucille et Claude Hurtubise, Lucienne Poulin – Famille Hurtubise

Lun 8 septembre – La Nativité de la Bienheureuse Vierge Marie

La nativité, Ste-Vierge – Marie Immaculée Chery

Filles du Cœur-de-Marie décédées – Filles du Cœur-de-Marie

Ven 12 septembre

José Moniz – Maria-Rosa

Dim 14 septembre – La Croix Glorieuse

Suzanne Vallières-Charron – Jacqueline Vallières

Arlette Brunelle – Yves Lavigne

Yvette et Daniel Lavoie – Ginette Lavoie

VOICI LES MONTANTS DE VOS OFFRANDES



03 août : 187,00 \$ (Dîme : 1600 \$)

10 août : 306,00 \$ (Dîme : 60 \$)

17 août : 252,00 \$

24 août : 240,00 \$

INTENTION DE PRIÈRES :

Il est toujours possible de réserver une intention de prière pour d'une messe à venir.

Comment ? Plusieurs choix s'offrent à vous :

1-en personne : le vendredi entre 10h et 16h ou le dimanche juste avant ou après la messe de 10h.

2-par courriel : en indiquant la date choisie et le nom de la personne pour qui vous désirez prier, payable par virement Interac

3-par la poste : en indiquant la date choisie et le nom de la personne pour qui vous désirez prier, payable par virement Interac ou par chèque.

N'hésitez pas à nous contacter, nous avons plusieurs plages horaires de disponibles



Vous êtes nouvellement déménagé(s) ou vous prévoyez le faire,

ALORS N'OUBLIEZ PAS DE NOUS EN AVISER ! Par la poste ou courriel au stbarthelemy2020@hotmail.com ou en remettant ce coupon au secrétariat.

NOM : _____ PRÉNOM : _____

NOUVELLE ADRESSE : _____

CODE POSTAL : _____ COURRIEL : _____

TÉLÉPHONE : _____ N° D'ENVELOPPE : _____

Dim 31 août – 22^{ème} dim Temps Ordinaire

Évangile : « Quiconque s'élève sera abaissé, qui s'abaisse sera élevé » Lc 14,1.7-14

La dernière place

Une des choses qui nous impressionnent le plus quand on lit la vie des saints c'est leur humilité. Si on regarde, par exemple, des photos du Frère André nous le voyons tout petit dans la foule qui l'entoure, comme caché parmi les personnes plus grandes. C'est d'ailleurs la caractéristique principale de la vie du Frère André, son humilité. Quarante ans portier au Collège Notre-Dame, quarante ans à accueillir les élèves, à leur couper les cheveux, à laver les plancher etc. Il disait, avec humour, qu'il était entré en communauté et qu'on l'avait laissé à la porte.

Jésus dans l'Évangile de ce jour nous apprend l'importance de choisir la dernière place quand nous sommes invités à un banquet. Y a-t-il quelque chose de plus humiliant que de se faire dire que la place qu'on a choisie est réservée pour quelqu'un d'autre. Dans la première lecture tirée du livre de Ben Sirac le Sage l'auteur nous dit : « Mon fils, accomplis toute chose dans l'humilité, et tu seras aimé plus qu'un bienfaiteur. Plus tu es grand, plus il faut t'abaisser : tu trouveras grâce devant le Seigneur. »

L'humilité c'est la clé de la sainteté. C'est aussi le moyen le plus sûr de vivre le grand commandement de l'Amour. Impossible d'aimer vraiment les autres si on vit dans l'orgueil ou centrer sur soi-même. Existe-t-il quelque chose de plus désagréable que de rencontrer où de vivre avec quelqu'un qui ne pense qu'à lui ? On a presque l'impression de ne pas exister pour cette personne. Alors qu'au contraire si nous rencontrons ou si nous vivons avec une personne toute simple et pleine d'amour nous allons rechercher sa compagnie parce qu'avec elle on a l'impression d'exister et d'être importante à ses yeux. C'est là que nous comprenons la parole de Jésus : « Qui s'élève sera abaissé; qui s'abaisse sera élevé. » S'abaisser pour aider les autres c'est s'élever aux yeux du Seigneur.

Le modèle d'humilité par excellence c'est Jésus. Il a choisi de naître dans une famille modeste, de grandir dans la simplicité et la pauvreté. Jamais il n'a cherché à être roi où à vivre dans des palais : « Le Fils de l'homme n'a pas où reposer la tête. » (Mt 8, 20) Il a revendiqué le titre de serviteur des autres : « C'est ainsi que le Fils de l'Homme n'est pas venu pour être servi mais pour servir et donner sa vie pour la multitude. » (Mt 20, 28) Jésus nous le dit lui-même : « Je suis doux et humble de cœur. » (Mt 11, 29) Une des belles images du Jésus serviteur c'est de le voir à genoux pour laver les pieds de ses disciples. Et, finalement, Jésus choisit la mort la plus abjecte, réservée aux pires criminels, la mort sur une Croix.

La plus belle grâce qu'on peut demander au Seigneur est celle de l'humilité. Demandons-la pour nous-même et pour toutes les personnes qui nous entourent. Je le répète encore une fois, parce que c'est important, la clé de la sainteté, c'est-à-dire d'une vie chrétienne équilibrée, c'est l'HUMILITÉ !

Robert Lapointe ptre

Dim 7 septembre – 23^{ème} dim Temps Ordinaire

Évangile : « Celui qui ne renonce pas à tout ce qui lui appartient ne peut pas être mon disciple! »

Lc 14,25-33

« Porter sa croix »

Un jour, quelqu'un m'a raconté cette histoire...

« Seigneur, Seigneur, s'écria un homme en arrivant au ciel. Ma croix sur terre a été trop lourde. J'aurais été bien meilleur disciple si seulement j'avais eu un fardeau plus léger. » Aussitôt, Jésus l'amena visiter un immense jardin. Sur place, l'homme fut bien étonné de découvrir un grand nombre de croix déposées çà et là sur le sol. En lui pointant ces croix de grandeurs et de matériaux variés, le Seigneur lui demanda : « Dis-moi, mon brave, parmi toutes ces croix, laquelle aurais-tu choisie ? »

Après quelques hésitations, l'homme se dirigea vers une petite croix tout au fond du jardin. Prestement, il essaya de la mettre sur son épaule, mais peine perdue... Cette croix dépassait nettement ses forces. N'abandonnant pas la partie, il essaya encore vaillamment quelques croix, mais, malgré leur petite taille, elles étaient toutes plus pesantes, les unes que les autres. Son regard se fixa enfin sur une croix placée juste à l'entrée du jardin. Le regard brillant, il l'essaya et dit : « Cette fois Seigneur, j'ai trouvé, voilà la croix qu'il m'aurait fallu, ni trop grande ni trop petite... » Le Seigneur sourit alors et lui dit : « En vérité, mon ami, tu as bien choisi. Car cette croix, vois-tu, c'était la tienne, celle que tu as déposée en arrivant. »

Jésus nous dit que celui qui ne porte pas sa croix pour marcher derrière lui ne peut pas être son disciple. Qu'est-ce qui fait que notre croix nous semble si lourde à porter ? Et si la réponse à cette question était simplement le fait qu'on essaie trop de la porter seul notre croix. Un grand souci de la personne humaine demeure son besoin d'autonomie.

Jésus nous invite à prendre notre croix, mais il ajoute : « pour marcher derrière lui ». Habituellement quand quelqu'un marche devant nous, il essaie de nous faciliter la route en éliminant le plus possible les dangers, ou du moins en nous les identifiant pour qu'on fasse attention. À moins que la personne qui nous précède manque de savoir vivre. J'imagine que ce n'est pas le cas de Jésus : il se préoccupe toujours des gens autour de lui, encore plus de ceux qui en arrachent dans leurs vies.

Porter sa croix, c'est s'engager à faire de notre vie un don continué par amour, un partage de nos talents au service de la communauté, pour bâtir la communauté... c'est un appel à tout faire pour demeurer heureux dans le service des autres. C'est ne pas fuir la réalité quotidienne en la maquillant par notre imagination, c'est accepter avec joie et confiance la routine des jours successifs, en sachant comme une certitude que tout ce que nous vivons a de l'importance aux yeux de Dieu.

Gilles Baril, prêtre

Bonne semaine !